

Circuit de Roland

→ **SITUATION** : Montcuq, 20 km de Cahors par la D 653, direction Agen

→ **DÉPART** : Parking de l'Office de Tourisme

DURÉE : 3 h

LONGUEUR : 10 km

BALISAGE : jaune excepté de

1 à 2 : orange



Dos à l'office de tourisme, partir à gauche. Emprunter la première ruelle à gauche, et remonter de nouveau à gauche. Passer devant la mairie, monter vers le haut du village. Bifurquer à droite pour rejoindre la Tour. Monter un chemin à droite et contourner la Tour par la gauche.

1 Descendre le chemin pour rejoindre une route, poursuivre sur la droite pour accéder à la D 28. La suivre à droite jusqu'à la D 653. Traverser cette dernière et suivre la direction du Boulvé. Passer sur un pont et quitter la D 28 en tournant à droite pour rejoindre le lieu dit « Gibert ». Remonter et emprunter un large chemin en sous-bois. Poursuivre tout droit sur le plateau jusqu'à la route.

2 La suivre à gauche, laisser le chemin de droite (Guines Hautes) pour continuer sur la route. Dans un virage, laisser la route et bifurquer à gauche sur un large chemin.

3 Continuer sur le chemin de droite. (possibilité de visiter la Grotte de Roland : 1h 30 de visite, en prenant le premier chemin à gauche). Traverser la D 28 et poursuivre en face jusqu'à l'intersection avec la D 4.

4 Tourner à gauche puis continuer sur environ 500 m.

5 Laisser une première route à gauche et bifurquer sur le chemin suivant toujours sur la gauche. Passer devant un calvaire, couper la route et s'engager sur le chemin en face. Plus loin, redescendre et prendre le chemin de droite en sous bois (ancienne voie romaine Cahors-Montcuq). Continuer sur la petite route.

6 Arriver à la D4, tourner à gauche vers le hameau de « St Jean ». Au carrefour avec la D 653, longer le parking à gauche et traverser pour remonter vers le village. Suivre la direction du centre ville pour rejoindre l'Office de Tourisme.

L'arrêt de Montcuq

Visiteurs, prenez garde de bien prononcer le Q de Montcuq, où vous pourriez faire les frais de la verve d'un humoriste célèbre ! Nombreux sont les Français à avoir vu à travers le petit écran Daniel Prévost en visite, mitraillant littéralement le maire du village d'une rafale de calembours au sujet des charmes de Montcuq : L'arrêt (de bus) de Montcuq, Montcuq c'est du poulet, etc. Maintes fois rediffusé, le fameux sketch du « Petit rapporteur » a fait connaître le joli chef-lieu de canton à la France entière. Mais, rançon du succès, le panneau d'entrée du village était régulièrement volé. Heureusement, l'office du tourisme a eu l'idée d'en commercialiser une copie. Depuis, on se l'arrache tant il est vrai que chacun souhaite emmener un souvenir de Montcuq à la maison...



« Chemin des hauteurs du Quercy, chemin des profondeurs. Ce circuit mêle luminosité des causses et obscurité de la grotte de Roland. »

À VOIR DANS LA RÉGION...

- Grotte de Roland
- Donjon carré du XII^{ème} (MH)
- Église St Hilaire du XIV^{ème} à clocher octogonal
- Église de Rouillac avec peintures murales du XII^{ème} (MH)

Ravitaillement et restauration Montcuq

Renseignements : Office de Tourisme de Montcuq en Quercy Blanc : 05 65 22 94 04

